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Einbau von Zeitautomaten in Sicherungskästen in Opladener Sporthallen 
- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 28.04.19 
- Stellungnahme der Verwaltung vom 23.05.19 
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01 
- über Frau Beigeordnete Deppe   gez. Deppe 
- über Herrn Oberbürgermeister Richrath  gez. Richrath 
 
 
 

Einbau von Zeitautomaten in Sicherungskästen in Opladener Sporthallen 
- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 28.04.19 
- Antrag Nr. 2019/2887 
 

Ein Einbau von Zeitautomaten ist in verschiedenen Opladener Sport-/Turnhallen nicht 
erforderlich, da diese Sporthallen saniert sind. D.h. hier wurden LED-Leuchten mit Prä-
senzmelder verbaut und diese regeln entsprechend der Tageslichtstärke und der Anwe-
senheit von Personen das Licht. Dies betrifft folgende Opladener Sporthallen: 
 

- Landrat-Lucas-Gymnasium, Halle IV 
- Landrat-Lucas-Gymnasium, Halle V 
- Landrat-Lucas-Gymnasium, Dreifachhalle (nach der Gesamtsanierung)   
- GGS Brüder-Grimm, Turnhalle (Bielerthalle), Wiembachallee 11 
- Theodor-Heus-Realschule, Turnhalle, Wiembachallee 42 

 
Zu beachten ist, dass die in den Abendstunden stattfindende Reinigung in einigen Hal-
len den Eindruck erwecken kann, dass dort das Licht nach der Nutzung nicht abgeschal-
tet wurde. 
 
Für die Hallen Hans-Schlehahn-Str.6, Baujahr 1981, und Rat-Deycks-Schule Haus-
Vorster-Str. 42-48, Baujahr 1966, ist der Einbau von Schaltuhren aus folgenden Grün-
den sehr kritisch zu betrachten: 

 
- Es würden dort jeweils 3 Schaltuhren benötigt, die eine höhere Leistung schalten 

müssten. Aufwand und Kosten für Material liegen somit weit über der Einsparung 
an Energie. 

- Ein Eingriff in die „alten“ elektrischen Bestandsanlagen erfordert ggfls. eine kom-
plette Sanierung der elektrischen Verteilung nach heutigem Stand der Technik, 
wenn dort eingegriffen wird (Wegfall Bestandsschutz). 

 
Der Einsatz von Zeitautomaten in Sicherungskästen in Opladener Sporthallen kann von 
daher nicht befürwortet werden. 
 
Statt dessen wird der Fachbereich Gebäudewirtschaft erneut die nutzenden Vereine und 
die Gebäudebetreuer ansprechen, damit nach der Nutzung das Licht ausgeschaltet 
wird. 
 
Gebäudewirtschaft 
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